

David Lucas

Portavoz Servicios Públicos CMRE, Presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales de la FEMP y Alcalde de Móstoles

El compromiso político asumido con la ciudadanía desde el ámbito local permite comprobar la dimensión de actuación que los responsables locales tenemos en la gestión del corto, medio y largo plazo, y cómo en esa tarea hay que tener en cuenta el complejo entramado de los diferentes niveles de gobiernos que operan en cada territorio, en el caso de España, regional, estatal y europeo. Esa perspectiva fue la que me hizo dar el paso de asumir el reto de la actuación que la FEMP debe cumplir en el ámbito europeo e internacional. Por ello, desde esa misma óptica cuando el CMRE me planteó ser el Portavoz del Grupo de Trabajo de Servicios Públicos asumí ese nombramiento con responsabilidad pero también con ilusión, ya que ese espacio supone una oportunidad única de poder contribuir al proyecto europeo pero desde lo tangible, aquello que los ciudadanos perciben diariamente.

En este sentido, es ampliamente conocido que la Comisión Europea está llevando a cabo negociaciones estratégicas sobre dos importantes acuerdos comerciales que afectarán a los servicios públicos en la UE: la Asociación Transatlántica para el Comercio y la Inversión, TTIP, y el Acuerdo de Comercio de Servicios, TISA.

Las negociaciones sobre el TTIP están bastante avanzadas y el CMRE continuará el seguimiento de las discusiones, especialmente a través del Panel TTIP de partes interesadas en el que ha sido invitado a participar. Los trabajos preliminares sobre TISA también se encuentran en marcha. Su ámbito geográfico (24 partes, incluida los 28 Estados miembros de la UE) y legal (todos los servicios definidos por la Organización Mundial de Comercio) pueden requerir que el CMRE examine de cerca el impacto en las autoridades locales y regionales y sus servicios públicos, y emplearse con las instituciones de la UE para asegurar que se respeten debidamente los derechos de los Gobiernos Locales y Regionales.

El CMRE es consciente de que los procesos de transposición y aplicación de las Directivas sobre contratación pública y concesiones estarán acompañados de otras iniciativas de la Comisión Europea, tales como el contrato único europeo, la contratación electrónica europea (en el marco de la iniciativa REFIT) y, probablemente, una revisión de la Directiva sobre Recursos, tras la consulta pública en 2015. Recientemente, en varias decisiones sobre

ayudas estatales, la Comisión Europea ha enviado algunas señales positivas con respecto a la interpretación de las normas sobre ayudas estatales y la flexibilidad en el examen de las subvenciones públicas, de conformidad con las normas del mercado interior. La Comisión revisará el paquete Almunia sobre Ayudas de Estado y Servicios de Interés Económico General para simplificar las normas sobre las Ayudas de Estado. En esa perspectiva, desde CMRE concentraremos nuestros esfuerzos en asegurar que las normas actualizadas sean más adecuadas a las necesidades de los Gobiernos Locales y Regionales.

Asimismo, y claramente identificado como un socio estratégico por el Intergrupo sobre los Servicios Públicos y Bienes Comunes del Parlamento Europeo, el CMRE se unirá de forma activa a sus actividades y estructuras de trabajo, en las numerosas cuestiones que requerirán un enfoque proactivo en función de las iniciativas legislativas y la identificación de las necesidades.

En función de las propuestas que serán publicadas por la Comisión, el CMRE evaluará la evolución legislativa y se comprometerá con las partes interesadas pertinentes en otras cuestiones de interés, como la legislación sobre el IVA para las entidades públicas o exención de impuestos en interés público. También examinaremos las propuestas de la Comisión para mejorar el Mercado Único en relación con su impacto en los Gobiernos Locales y Regionales

Otra de las cuestiones clave que abordaremos en el grupo de trabajo de servicios
públicos será el análisis de las
próximas novedades de la Estrategia para el Mercado Único
Digital encaminadas a que las
iniciativas de la Comisión Europea tengan un impacto significativo en el sector público
mediante la digitalización inteligente de los métodos trabajo,
la prestación de servicios públicos y las relaciones con los
ciudadanos.

De acuerdo con su decisión de colaborar con la Comisión Europea para apoyar los intercambios de buenas prácticas en la Unión Europea, el CMRE continuará cooperando con la Unidad de Grupos de Interés de la Dirección General CONNECT en cuestiones como las prácticas de gobierno electrónico y herramientas, despliegue de infraestructuras de banda ancha y servicios relacionados y el marco Europeo de Interoperabilidad.